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№ 質問・要望 回答 
1 システム全般に対する要望 まずは、Ｗｅｂ⼿続きシステムを完成させ、全国

の医師会の会員、事務局の皆様にご利⽤いただ
き、紙の届け出⽤紙をなくし、ペーパーレスを
実現することに注⼒したいと考えております。そ
の過程で顕在化する要望もしっかりと把握し、
次のステップにて対応の検討をしたいと考えてお
ります。 

2 ⼊会の流れが変わるのか（三層
や郡市の独⾃⽤紙の撤廃、定款
の変更を求めるか等） 

これまでの紙の流れと変わりません。また、⽇
本医師会が各医師会の定款変更や独⾃⽤紙の廃
⽌を求めるものではございません。あくまで、⽇
本医師会が配布する複写式の届け出⽤紙を廃⽌
し、⼿続きの効率化を図る仕組みです。この点
は、今後説明会を⾏い、丁寧に対応しご理解を
深めていただく予定です。 

3 会費徴収機能は実装されるの
か？ 

会費徴収につきましては、⾮常に難しい問題と捉
えております。全国の医師会の皆様が独⾃の仕組
みをお持ちであり、統合することは⾮常に困難
です。まずは、Ｗｅｂ⼿続きシステムを完成さ
せ、全国の医師会の会員、事務局の皆様にご利
⽤いただき、紙の届け出⽤紙をなくし、ペーパ
ーレスを実現することに注⼒したいと考えており
ます。 

4 システムの利⽤料は発⽣するの
か？ 

現在の⼊会等複写式の届け出⽤紙の配布と同じ
考え⽅であり、利⽤料を徴収する考えはありま
せん。 

5 導⼊しない／⼈⼿がいないなど
新システムの利⽤ができない医
師会はどうするのか？ 

まずは、全医師会に導⼊いただけるよう丁寧に
説明を重ねていきます。その上で、⼈⼿不⾜など
の理由により導⼊いただけない医師会には、そ
の上位医師会にご対応いただく等、何らかの形
で⼊⼒をお願いする予定です。今後は、サポート
のためのコールセンタも設置し、フォロー体制
を整えてまいります。 

6 医師資格証関連 当然、⽇本医師会としては視野に⼊れており、将
来的には密な連携を⾏うものと考えております。
しかしながら、会員情報システムの過渡期に同時
に着⼿することは、⾮常にリスクが⾼いと考えて
おります。まずは、Ｗｅｂ⼿続きシステムを完成
させ、全国の医師会の会員、事務局の皆様にご
利⽤いただき、紙の届け出⽤紙をなくし、ペー
パーレスを実現することに注⼒したいと考えてお
ります。 
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7 印鑑は廃⽌とするのか？  ⽇本医師会としては、⼊会・異動・退会にかかわ
る押印を不要とする予定です。その代替策とし
て、システム上で承認のログを残す予定です。 

8 他の医師会から、会員の情報が
⾒えたりするのか？ 

⾒えません。原則ご所属の会員のみです。なお、
新システム運⽤開始以降、退会をされる会員や、
当該医師会の研修等にご参加された、⾮会員の
医師情報も閲覧対象です。 

9 Ｗｅｂ申請だと⽇医だけ⼊会等
の途中の医師会から⼊会できる
のか？ 

途中の医師会からの⼊会はできません。必ず現
⾏の流れと同様、先⽣⽅の最寄りの郡市区等医
師会から、ご⼊会をしていただく流れをとりま
す。 

10 医師会によっては定款上、⽇医ま
で必ず⼊会と定めているが、新
システムでは途中⽌まりになっ
たりしないのか？ 

各医師会の定款を基に、⼊会等の申請フローに反
映するシステムにします。都道府県医師会にて、
⽇医まで⼊会の設定をいただいた場合、例えば市
の医師会⼊会を選択すると、⽇医まで⼊会申請と
なる等、実状を踏まえた申請フローにいたします。 

11 新システムでは独⾃の改修をす
ることができるのか？ 

標準的な業務システムを⽬指しています。ご利⽤
される医師会⽤の個別改修をすることはできま
せん。改善要望は適切に管理し、可能な範囲で取
り⼊れていく予定です。 

12 会員の個⼈情報を取り扱うが、
新システムのセキュリティは安
全か？ 

様々なケースを想定し、⼗⼆分にセキュリティ対
策を⾏う予定です。また、各医師会の事務局がロ
グインをする際に、メールアドレス等でパスワー
ドを送るなど、多要素認証を⾏うことも考えてお
ります。 

13 ボタン⼀つで退会できるのか？ できません。退会申請はマイページから⾏えます
が、申請を受けた最寄りの医師会が、しっかりフ
ォローし、最終の意思確認を⾏うことを前提とし
たシステム作りをしております。 

14 現在、各医師会が利⽤している独
⾃システムは使えなくなるの
か？ 

独⾃システムの廃⽌を求めるものではありませ
ん。新システム上で⼊会・異動等が⾏われた際に、
会員情報をダウンロードし、独⾃システムに取り
込んでいただくことで、維持管理の負担軽減がで
きると考えています。  

15 必ずペーパーレスにしないとい
けないのか？ 

⽇本医師会が配布する複写式の届け出⽤紙は廃
⽌予定ですが、各医師会が定めている届け出等⽤
紙の廃⽌は求めていません。あくまで、⽇本医師
会への申請が Web ⼿続き化と、その⼿続きデー
タをダウンロードし⼆次利⽤可能にすることで、
負担軽減を狙います。 

 


